



2017年(平成29年) 6月22日 木曜日

夕刊 関西発

金融情報3面 スポーツ7面 TVラジオ4.5.12面

朝日新聞大阪本社 〒530-8211 大阪市北区中之島2-3-18 電話06-6231-0131 www.asahi.com

新菱冷熱 SHINRYO CORPORATION 大阪支社 〒541-0041 大阪市中央区北浜2-6-3 ☎(06)6201-8601

都ものがたり 幼いころ、毎晩のように野菜の出荷の準備をしながら語り合った、父と娘。「お前はきっと宝塚に向いている」。父の夢は、娘の夢になった。 4面

「聖地」支えられ再出発 10面 アニメ「涼宮ハルヒの憂鬱」でモデルになった兵庫・西宮の喫茶店。「聖地」は閉店に傾きかけたが、周囲に支えられ生き残った。

天海祐希という人は... 3面

大田昌秀氏 最期のメッセージ 11面

素粒 支持率が落ちて「付度」のたがが緩んだか。9条改憲の蜜が見えたからか。自民の全体会議は蜂の巣ついた騒ぎ。 ☆ 急ぐのはそっちか。「文書管理の検討を」と官房長官。メモと行政文書に線引けと。ご意向、ご発言が漏れぬよう。 ☆ 事故の記憶も生々しく。反対よそに米軍が落下傘訓練。沖縄の現実本土から遠く。都議選告示の日には慰霊の日。

天気

ICU いつでも会える



時間制限なく面会できる耳原総合病院のICU＝堺市堺区

集中治療室 (ICU) 治療、ケアする場所。人工呼吸器や血液透析など、様々な医療機器を使い、血液や体液の循環、呼吸、栄養などを24時間体制で管理して、必要に応じ専門的な治療をする。

症状の重い患者を集中的に治療、管理する病院の集中治療室(ICU)で、面会の制限を緩める動きが広がっている。制限する医学的な根拠が乏しかったことに加え、患者と家族の希望を重視しようと、医療者の意識が変わってきたことが背景にある。

堺市堺区にある耳原総合病院(386床)。ICUにはカーテンで仕切られたフロアにベッド4床と医療機材が並ぶ。患者の面会に訪れた家族は入り口のインターホンで名前を告げて名乗れば、24時間入室できる。以前は午後2〜4時と同6〜8時に1回10分以内

広がる面会自由 家族にも安心感

限っていた。12歳以下の子どもも入れなかった。それを2年前に面会自由にして、年齢制限もやめた。変更から1年後に患者の家族に行ったアンケートでは、いつでも面会できることに91%が「非常に満足」と回答。「いつでも会える安心感がある」「遠方から会いにくる人もいるので(時間)を気にしなくて良い」という感想が寄せられた。一方、スタッフに負担をかけることや感染拡大を懸念

する声もあった。平井美香・病棟看護師長は「患者さん子どもや孫と面会でできて、リハビリを頑張ろうという気持ちが湧きやすくなったと感じる」と話す。この病院では制限をやめる利点、欠点を8カ月かけて議論。制限の理由によく挙げられる患者や家族の感染リスクの対策などについて、他の病院の状況も参考に、「やってみて問題があれば見直そう」と決め

た。「長時間滞在する人や、深夜早朝に面会に来る人はほとんどなく、意外と変更点はない」と平井さん。ただ、スタッフへのアンケートでは8%がよかったとは「思わない」と答え、「処置の際に何度も家族に退室を促すことがつらい」「家族の目があると緊張する」などの意見もあった。立川相互病院(東京都立川市、291床)も2010年にICUの面会制限を緩和。家族らの面会に時間制限はない。ICUの看護師長は「制限がないと家族は治療の様子を見たり、看護師らに質問したりして安心できるようだ」と語る。

ICUでは医療やケアが優先され、面会の時間や人数、年齢が当然のように制限されてきた。1987年に日本集中治療医学会のグループが発表した調査(144施設回答)では、時間帯を決めていないのは4.2%。72%は1回の面会を10分以内としていた。だが制限の根拠はいままだ。面会制限に詳しい関西医科大学付属病院の高石壮・看護師によると、制限の有無を比べた海外の研究で、患者の感染症の増加はみられていないという。患者の免疫が抑えられていたり、面会する人がインフルエンザなどに感染していたりすれば別だが、医療者が持っていて、抗生薬が効きにくい耐性菌の方が一般的にリスクが大きい」と指摘する。

制限根拠あいまい 海外でも見直し

見直しは進んでおり、日本赤十字大阪看護大学の百田武司教授らが2011年に実施した調査(395施設回答)では、30%は制限をすでに緩和、27%は緩和したいと答えた。1回あたりの面会時間を制限していない施設は24%あった。末期患者などに限れば、ほぼ全施設が条件付きで規定以外の面会を認めていた。高石さんによると、ICUでの自由な面会は、スイスやスウェーデンで根付き、米国でも近年急速に広がっている。一方、ただ制限を緩めれば良いというものでもないという。「危機管理や人員の問題もある。ルールの中で柔軟に対応していくことが必要だ」と話す。(阿部彰芳、川村剛志)

新幹線停電 9万人近く影響

約5時間立ち往生も

大阪府高槻市の東海道新幹線の下り線で21日夜に架線が切れ、山陽新幹線とともにダイヤが大幅に乱れた。停電事故は、復旧作業をへて22日の始発から全線では

ほぼ平常通り運転した。▼11面一列車泊も J R東海・西日本によると、21日午後7時55分ごろの京都―新神戸間の停電発生後、東京―博多間の全

線が部分運休も含めて上下延べ29本が運休、延べ144本が最大6時間以上遅れ、延べ約8万9千人の足に影響した。22日午前1時ごろの運転再開に合わせ、

目的まで行けない乗客のために、一部の駅では休憩のための「列車ホテル」が用意され、東京、名古屋、新大阪では計約1500人が利用したという。今回の停電では、京都―新大阪の駅間の線路上で、下りの6本が約5時間わたって立ち往生。うち1本については、J R東海が上りの「救援列車」を新大阪駅から発車させ、反対側の線路上で止まった列車に横付けし、乗客に乗り移ってもらう異

例の措置もとられた。J R東海によると、断線したのは複数の架線のうち車両の集電装置「パンタグラフ」と接する直径約1.5センチのトロリー線。パンタ

グラフと触れて摩擦するが、状態からみて摩擦による断線ではないという。今月8日の定期点検時にも異状は無かったという。(広島敦史)

原因は「調査中」

J R東海が謝罪

J R東海は22日、大阪市内で記者会見を開き、浜崎恭行・関西支社運輸営業部長らが「大変多くのお客様にご迷惑をおかけしました」と謝罪した。復旧作業が長引いたことについて浜崎氏は「夜間で暗かったため、正確な状況をつかむのに時間がかかった」と説明。停電の原因については、「現段階で特定には至っておらず、調査中」と話した。

IS ISは14年6月、IS系メディア通信は、米軍の壊されたと速報主導の有志連合周辺で空爆はし発表された。ISに建てられた同爆破したと認者の反発を招く偽の発表をした。 ISは武力制圧して言者ムハンマド制国家の樹立をダイイ容疑者が説教し、自身が「と主張してを呼びかけた。の様子を映した月にインターネ。同容疑者がの映像となってヌーリ・モス。の低下は決定的。言える。イラク。当者は21日夜、解放を宣言でき。イラク軍や有。年10月にモスルを始めた。今月